

ESTIRA Y AFLOJA

J. JESÚS
RANGEL M.

jesus.rangel@milenio.com

Fresnillo paga
77.3 mdd a la SSPC

El viernes pasado la minera que preside **Alejandro Baillères**, Fresnillo plc, presentó en los mercados accionarios de Londres y México el Reporte sobre los Pagos a los Gobiernos en el año 2024 para cumplir los requerimientos de Divulgación y Normas de Transparencia de la Autoridad de Conducta Financiera en Reino Unido. Esa normatividad no existe en México.

Fresnillo y sus subsidiarias pagaron 77 millones 378 mil 6 dólares (mil 418 millones 52 mil 551 pesos al tipo de cambio promedio anual de 18.3263 pesos por dólar) en 2024 en México; la Secretaría de Economía recibió 63 millones 124 mil 959 dólares, la Comisión Nacional del Agua 13 millones 49 mil 274 dólares y hay un dato relevante:

“En 2024 se pagaron honorarios por servicios de seguridad a autoridades regionales de Sonora y Chihuahua debido al aumento de incidentes y atención de seguridad” por 3 millones 850 mil 17 dólares (70 millones 556 mil 566 pesos). Se canalizaron a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) que, como se sabe, tiene un presupuesto aprobado por el Congreso.

Hasta ahora ninguna empresa en México había informado de este tipo de pagos. No se sabía que particulares dieran dinero a esa dependencia que encabeza **Omar García Harfuch** por cumplir con la obligación de “contribuir a la construcción de paz y orden en el país, mediante la prevención y combate de delitos”.

Fresnillo plc es el mayor productor primario de plata del mundo y el mayor productor de oro de México. En su informe financiero anual destacó que hay “disputas territoriales por parte de los cárteles de la droga, el crimen organizado y la anarquía en algunas regio-

nes de México donde tenemos operaciones, proyectos y campos de exploración, especialmente cerca de nuestras plantas en Fresnillo, Zacatecas, y Caborca, Sonora”.

Dijo que existe una relación estrecha con las autoridades a escalas federal, estatal y local; “nos reunimos regularmente con representantes de la Guardia Nacional, el Ejército y la Marina en algunos casos. Existen instalaciones militares situadas cerca de la mayoría de nuestras operaciones”; de acuerdo con la SSPC y la Guardia Nacional, “en 2024 se incrementó la presencia del crimen organizado y de delitos de alto impacto (homicidio, secuestro y extorsión), especialmente en los estados donde se ubican nuestras unidades de negocio como Zacatecas, Sonora y Guanajuato”.

Cuarto de junto

El mayor fabricante de carros de ferrocarril de EU, Trinity Industries, entregó a Ferromex el Premier Support Award for Exceptional Service por desempeño y capacidad para garantizar soluciones logísticas confiables desde sus plantas de Coahuila, Sabinas y Ciudad Frontera desde y hacia México y EU. A pesar de embates sociales, políticos y de mercado en la frontera, GMXT movilizó más de 14 mil carros en 2024. ■

